



Par Marine Digabel,
10 août 2023
[Dépêche n°697703](#)

Les banques excluent de plus en plus le financement de l'armement nucléaire (ONG).

Les banques excluent de plus en plus le financement de l'armement nucléaire, révèle [un rapport](#) publié par l'ONG pacifiste Pax et la coalition Ican (International Campaign to Abolish Nuclear Weapons) le 27 juillet. Cent neuf institutions financières ont désormais une politique d'exclusion, contre 35 lors de la première publication sur le financement de l'armement nucléaire, en 2014. Aucune banque française n'exclut néanmoins totalement le secteur. BNP Paribas et Crédit agricole n'appliquent que des exclusions partielles, tout comme Crédit suisse, Deutsche Bank ou encore Barclays. Selon Pax, Crédit mutuel océan a adopté une politique d'exclusion en se référant au Traité d'interdiction des armes nucléaires (Tian) en décembre 2022 avant [de rétropédaler](#) en juillet 2023. Ican France estime qu'entre janvier 2020 et juillet 2022, Crédit mutuel alliance fédérale (dont fait partie Crédit mutuel océan) a financé des opérations en lien avec l'armement nucléaire pour plus de 1,7 milliard d'euros.

DOCUMENT

- [Rapport sur le financement de l'armement nucléaire, Pax et Ican, juillet 2023 \(en anglais\)](#)